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О   Рождестве Пресвятой 
Богородицы – священник 

             Даниил Сысоев   
В сам день Рождества Богородицы мы и 
радуемся, и ликуем, потому что 
рождается Та, кто по плоти родила нам 
Сына Божия. Родилась лучшая из всех 

дочерей человеческих… В рождении Богородицы 
торжествует жизнь! Недаром Ее рождение 
сопровождалось чудом: Богородица родилась от 
бесплодных родителей, которые уже были в глубокой 
старости… Она стала чадом молитв. 
…  Богоматерь особенно предузнана Богом-Отцом до 
творения, предназначена для того, чтобы стать Матерью 
для Сына Божия. Она была подготовлена в течение 
семидесяти семи поколений, начиная с Адама, для того, 
чтобы на Ней, как в фокусе, сошлась вся праведность… 
Кроме генетической, есть «заданность» праведности. Это 
проявляется в том, что праведность родителей 
выкармливает дух их ребенка, облегчает его выбор в 
сторону Бога. И рождение Богородицы – это достижение 
той цели, к которой стремилось все человечество вообще 
и еврейский народ в частности в течение многих веков. 
Действительно, Марии бы не было, если бы Авраам 
отказался пойти на страшную жертву (принести сына 
своего в жертву Богу). Марии не было бы, если бы не 
благородство Давида, если бы не мужественность и 
кротость Моисея, если бы не героизм Иисуса Навина, 
если бы не мудрость Даниила и если бы не святость 
древних царей Израиля. 

Вся эта праведность не прошла зря: Мария явилась 

реализацией того, к чему стремились многие пророки.  

 

Ее дух, созданный в момент чудесного зачатия 
Иоакима и Анны, изначально горел в стремлении к 
богообщению, которое пронизало Марию с момента 
зачатия. И справедливость здесь в том, что Господь 
услышал молитвы древних и ответил на них 
рождением Пречистой Девы. Цель, ради которой 
существует мир, сегодня является здесь: рождается 
человек аккумулированной святости за все многие 
тысячелетия существования человечества… Рождается 
тот человек, который захотел полностью стать 
богоносным, несмотря на разъедающий его грех и 
печать смертности, лежащую на нем. Это 
удивительное и чудесное событие, которое мы сегодня 
празднуем, и оно напоминает нам о том, что все наши 
действия, добрые или злые, никогда не касаются 
только нас с вами. Наши поступки, как злые, так и 
добрые, они в разной степени, но действуют на весь 
мир. 

Сегодня, в день Рождества Пресвятой Богородицы, 
прославляя Бога, который даровал нам великую 
Заступницу и Защитницу нашу, будем молиться 
Пречистой Богородице, чтобы, как Она стала плодом 
молитв и праведности всех древних поколений, так и 
по ее молитвам мы породили благословение Божие и 
для наших потомков, друзей, родных и близких. Чтобы 
и мы с вами стали источником благословения хотя бы 
нашего рода, я уже не говорю про все народы земли, 
каким стала Пречистая Богоматерь, в которой мы все 
получили благословение и в которой исполнилось 
древнее пророчество Бога сказавшего (Быт. 3:15). Да 
поможет нам Бог по молитвам Пречистой Богородицы 
Приснодевы! 

https://azbyka.ru/propovedi/propovedi-svyashhennika-
daniila-sysoeva.shtml#ch_0_1_2 

 

Одна  из  тем праздника – тема семьи, рождения и воспитания детей 

Св.  Паисий Святогорец 
Чтобы ребенок нас слушал, а вел себя безобразно – 

значит, что-то тут не так. Может, он видит безобразные 

сцены или слышит безобразные слова дома или на улице. 

В любом случае, мы помогаем детям, главным образом, 

своим примером, а не нажимом. Многие родители 

ссорятся при детях и дают им плохой урок. Бедные дети 

расстраиваются. Потом, чтобы их утешить, родители 

начинают исполнять любые их желания... и в результате 

дети вырастают капризными и притворщиками. Но не 

будем отчаиваться... Через самоукорение, которое 

рождается из смирения и вводит благодать Божию в 

душу, встанем против трудностей наших детей, принимая 

на себя их боль, и обратим эту боль в боль молитвы к 

Богу как о своих недостатках, так и о трудностях наших 

детей, чтобы Он покрыл Своей Божественной силой и 

присутствием наши недостатки и упущения в воспитании 

детей.                          https://azbyka.ru/otechnik/Afanasij_Nikolau 

 

Свт. Феофан, затворник Вышенский 
Детей вразумлять есть долг родителей, — стало, и 

ваш. И бояться чего? Слово любовное никогда не 

раздражает. Командирское только никакого плода не 

производит. Чтобы детям благословил Господь 

избежать опасностей, надо молиться и день и ночь. Бог 

милостив! Он имеет много средств предотвращать, 

какие нам и в голову не придут. Бог всем правит. Он 

мудрый, всеблагий и всемощный Правитель. И мы 

принадлежим к Царству Его. Чего же унывать? Он не 

даст Своих в обиду. Об одном надо заботиться, как бы 

не оскорбить Его, и Он не вычеркнул вас из числа 

Своих….Молодежь жить на земле и по-земному хочет. 

Ведь и нельзя без этого, потому что мы земны. Только 

не надо забывать, что на земле мы на время, и 

короткое, — стало, хоть и земны, но не для земли 

получили бытие. 

https://azbyka.ru/deti/svyaty-e-ottsy-o-vospitanii-detej 

Из службы праздника 

 Иоаким и Анна торжествуют,  Начаток рождше нашего спасения,  едину Богородицу,  с ними же и 
мы празднуем днесь,  от корене онаго Иессеева  блажаще Деву Чистую. 

Стихиры на Малой вечерне на « Господи, воззвах» 
Днесь неплодная врата отверзаются,  и дверь девическая Божественная предгрядет,  днесь плод 

раждати благодать начинает,  являющи миру Божию Матерь,  Eюже земная с Небесными 
совокупляются,  во спасение душ наших. 

Стихиры на Великой вечерне на « Господи, воззвах»        

https://azbyka.ru/propovedi/propovedi-svyashhennika-daniila-sysoeva.shtml#ch_0_1_2
https://azbyka.ru/propovedi/propovedi-svyashhennika-daniila-sysoeva.shtml#ch_0_1_2

